DISCURSO 2do. INFOME DE GOBIERNO

Buen día tengan todos ustedes.

Esta mañana de forma atípica y seguramente histórica para Sahuayo, me dispongo a rendir mi Segundo informe de Gobierno como lo dicta la ley.

Saludo con mucho gusto y afecto a mis compañeros de cabildo; Secretario, Sindica y Regidores presentes; aprovecho para agradecer a cada uno de ustedes porque dentro de estos momentos tan complicados políticamente y de salud, hemos podido trabajar de una manera ordenada, responsable, conciliando, proponiendo y decidiendo siempre por el bienestar de la sociedad Sahuayense. Expreso mi disposición para continuar trabajando en equipo y reitero mi agradecimiento por su apoyo y compromiso en los proyectos de esta administración.

De igual forma quiero agradecer a los medios de comunicación presentes el día de hoy, porque gracias a sus canales y a las redes oficiales del Ayuntamiento nos permiten llegar a la sociedad Sahuayense que hoy se encuentran en sus casas y en su trabajo siguiendo esta transmisión y les agradezco por permitirme entrar a sus hogares e informarles sobre las acciones y resultados obtenidos por esta administración, para el beneficio de la gente y la ciudad de Sahuayo.

Al cierre del informe del año pasado, fue momento de sentarnos para analizar a detalle nuestros errores y aciertos; logros y fracasos; tanto dentro de nuestra estructura de trabajo, como con la ciudadanía. Esta búsqueda de mejoría, nos hizo ver que a pesar de las adversidades políticas y económicas que nos afectaron directamente como Ayuntamiento por las decisiones del Gobierno Federal, supimos salir adelante, no nos detuvimos y logramos beneficios que impactaron directamente a la sociedad Sahuayense. Sin embargo, fuimos conscientes que aún debíamos de mejorar y faltaban muchas cosas por hacer.

Sabíamos que se aproximaba un año complicado en materia de recursos por parte del Gobierno Federal, sin embargo, jamás imaginamos lo que sucedería; disminución a las participaciones municipales como nunca en la historia, recorte en los apoyos, y muchas acciones más que durante este año laboral sin duda nos pusieron a prueba.

Además de la difícil situación que vivimos como País, se presentó una contingencia de salud nunca antes vista; donde no existían protocolos de actuación o recursos económicos para afrontar esta emergencia. Ni una administración había enfrentado este tipo de problemas.

Es por eso que llame a todo el equipo para cerrar filas, establecer una línea de acción y trabajar todos en conjunto para brindar más resultados a esta ciudad de Sahuayo.

Planeamos, re diseñamos y trabajamos bajo 6 ejes primordiales:

- Mejor salud para Sahuayo
- Desarrollo incluyente
- Ciudad segura
- Una economía más fuerte
- Construyendo la ciudad
- Agua potable para todos

En el eje de mejor salud para Sahuayo y durante la contingencia sanitaria generada por el Covid-19 a principio del mes de abril no dudamos ni un segundo en las acciones a realizar y por eso creamos el programa Estoy contigo, que sigue vigente al día de hoy brindando apoyo a los que lo necesitan; tiene como objetivos principales, cuidar de tu salud, asegurarnos que nadie en Sahuayo se quede sin comer, brindar seguridad a todos los habitantes, fomentar el apoyo entre la ciudadanía y reactivar lo antes posible la economía de nuestra ciudad.

Para proteger a la población, una vez decretada la enfermedad, en los centros de desarrollo comunitario elaboramos 4000 descargas de gel antibacterial, así como cubrebocas que se repartieron en los 4 módulos de información y prevención instalados en los principales puntos de nuestra ciudad.

26 mil despensas fueron elaboradas y entregadas durante el mes de abril y mayo con una gran red de héroes voluntarios integrada por la sociedad, incluyendo todo el personal de Ayuntamiento, recorriendo con mucho entusiasmo y energía todas las colonias y comunidades de Sahuayo. Esta acción permitió que pudieras permanecer en casa a salvo y con la seguridad de alimento para tu familia mientras esta situación mejoraba.

Diseñamos en conjunto y con gran apoyo de diferentes sectores de la economía una estrategia con fechas de cierre y apertura gradual de los diferentes gremios, generando la menor afectación posible a los comerciantes, pero obteniendo la mayor seguridad en materia de salud para todos. Además, desarrollamos e impulsamos en redes sociales un directorio municipal de 435 negocios, para promover el consumo local y la venta a domicilio de alimentos. En coordinación con el Gobierno Estatal entregamos 290 créditos del programa "plan emergente Michoacán" con monto total de más 1 millón de pesos para apoyar la reactivación de nuestra economía.

Para mitigar la propagación del covid 19, a causa de una movilidad humana descontrolada, durante abril y mayo establecimos en las entradas a Sahuayo filtros sanitarios, además de diversas tiendas de cadena e instituciones bancarias a fin de evitar la aglomeración de personas. Así mismo, conjuntamente con vialidad, en las calles y colonias de la ciudad, efectuamos la recomendación del uso de cubrebocas y con el apoyo de reglamentos, en los lugares de venta de alimentos y bebidas realizamos operativos de verificación para que los productos adquiridos por la población fueran para llevar solamente.

Durante esta pandemia hemos trabajado de la mano con el sector salud en todos sus niveles; estrechamente con la juridicción 02 de Zamora y con el Hospital regional de Sahuayo. Aprovecho este espacio para agradecer el apoyo del Jefe de Juridicción el Dr. Pavel García Morales, a el Director del Hospital el Dr. Alejandro Tellez por su disposición y apoyo para trabajar en conjunto contras las diversas enfermedades que afectan en este momento a nuestro municipio; así mismo aprovecho este espacio para agradecer a todos los médicos y personal que se encuentran en la primer línea de batalla contra esta enfermedad, poniendo en riesgo su salud por atender la nuestra, para todos ellos mi más grande reconocimiento.

De igual forma, atacamos con fuerza al dengue, zika o chikungunya; realizando una campaña permanente de información en medios de comunicación y redes sociales sobre la forma de prevenir la formación del mosquito y las acciones que como ayuntamiento realizamos; por ejemplo, la campaña de descacharización, donde en 29 días retiramos de azoteas y patios particulares más de 230 toneladas de cacharros incubadoras potenciales del mosquito del dengue. En coordinación con la Srita de salud estatal, efectuamos 3 fumigaciones a toda la ciudad, sin embargo, al no ser suficiente, nosotros como ayuntamiento adquirimos termonebulizadores, equipo para fumigar y con gran esfuerzo de personal de ayuntamiento en dobles turnos han recorrido todas las colonias y comunidades para mitigar la propagación de esta enfermedad.

Para mejorar la salud de las personas, a través de Dif con la Universidad de Guadalajara, desarrollamos en distintos puntos de la ciudad y comunidades de Sahuayo, las caravanas de salud atendiendo gratuitamente a más de 1000 personas con revisiones de medicina general, nutrición, psicología y odontología.

De igual forma, mensualmente entregamos 320 apoyos económicos a personas de escasos recursos para transporte de atención médica y exámenes clínicos, se entregaron 100 aparatos auditivos a adultos mayores, además de atenderlos con consultas, actividades lúdicas y recreativas.

Para fomentar en las mujeres la buena salud, en coordinación con las instancias estatales, en el mes de octubre fue desarrollada la campaña integral de la mujer, realizándose 3500 acciones de salud entre estudios de mama, mastografías y 11 estudios complementarios canalizándose los casos a la ciudad de Morelia. Participamos en la 1er jornada de salud pública, donde fueron desarrolladas aproximadamente 23 mil acciones de salud preventiva como: vacunación de la población, detección de enfermedades crónico degenerativas, de VIH, hipertensión y encuestas nutricionales.

Buscando el desarrollo incluyente de las personas y familias Sahuayenses, con el programa de mejoramiento de banquetas, se realizaron más de 30 rampas de acceso universal en la zona centro de la ciudad, brindando comodidad y mejor movilidad a las personas con discapacidad; de la misma manera, desarrollamos el programa de autoempleo para personas con discapacidad, donde más de 15 de ellas se beneficiaron con un empleo, elaborando piñatas y bisutería. Se realizó el curso de Braile, lengua de señas mexicana intermedio con un alcance de 65 personas con y sin discapacidad. Apoyamos las actividades cívico-deportivas del equipo de basketbol en sillas de ruedas "people's" quienes alcanzaron el 4 lugar en una competencia deportiva con más de 20 equipo en la ciudad de Morelia. En el marco del día internacional de la discapacidad, contamos con la participación de 6 centros de atención múltiple de la región, realizando actividades deportivas y culturales. Firmamos el convenio con el instituto guanajuatense para las personas con discapacidad para apoyar la gestión de intervenciones médicas, rehabilitación, tratamientos y la adquisición de aparatos y prótesis de quienes así lo requieran.

A través de la dirección de desarrollo social, iniciamos actividades en 10 centros de desarrollo comunitario con más de 18 talleres y actividades deportivas, beneficiando a 15 personas de las diversas colonias de la ciudad. Además, entregamos 8 pelucas para mujeres con cáncer apoyándolas para brindar una mejor calidad de vida.

Para rescatar y preservar el patrimonio cultural y artístico de Sahuayo, en la escuela municipal de iniciación artística asociada al IMBA, el instituto de iniciación artística de Nayarit cede local, la escuela de música tradicional de Sahuayo y en la casa de la cultura; formamos a más de 500 alumnos a través de sus 42 talleres impartidos.

En el mes de febrero realizamos el Festival internacional de la hermandad cultural para promover en la población el gusto por la cultura y las artes, teniendo un aforo de más de 1500 personas que pudieron admirar la espectacular presentación del ballet folclórico de la universidad de Guanajuato.

Apoyamos la economía de las familias con el programa caminando a la escuela entregando más de 1500 pares de zapato escolar por parte del municipio y realizando una segunda entrega en conjunto con la diputada local Gaby Ceballos.

Preparamos a las nuevas generaciones para el futuro en la escuela municipal de idiomas y computación, concluyendo el ciclo escolar con 380 alumnos principiantes y avanzados, celebrando así 11 años de creación de la escuela.

Para promover la lectura y el desarrollo escolar en niños y jóvenes, realizamos e inauguramos la biblioteca pública Luis Girarte Martinez con un concepto innovador que brinda espacio para la lectura y eventos culturales.

Fortalecimos la posición de la mujer en la sociedad, procurando la igualdad entre mujeres y hombres y una vida libre de violencia; mediante platicas, conferencias, talleres de manualidades y eventos deportivos con una asistencia total de más de 2500 personas.

Impulsamos la práctica deportiva en las academias de futbol, porristas, box, atletismo, basquebol y béisbol con beneficio directo a más de 500 niños y jóvenes. Además, con el programa "via activa" llevamos a cabo actividades deportivas y culturales con miras de mejorar la convivencia social participando en 8 ediciones y más de 6 mil asistentes; apoyado por 9 asociaciones civiles, 9 intituciones educativas, 11 clubes deportivos, 15 artistas Sahuayenses, 20 comerciantes y 25 patrocinadores.

Dentro del marco de la expo feria sahuayo 2019, 15 mil niños tuvieron acceso a juegos gratuitos para la diversión y esparcimiento de todos ellos y apoyado a la economía de las familias.

Para hacer de Sahuayo una ciudad segura, realizamos diversas acciones como la ejecución de los programas "escuela segura", "seguro a la tienda" y "camina seguro"; que buscan que la sociedad pueda asistir a sus actividades de forma segura a cualquier hora del día. Se atendieron reportes de violencia de género y violencia intrafamiliar consignando a los responsables; aumentamos los patrullajes en las zonas con mayor riesgo reduciendo así los índicies de violencia.

Llevamos a cabo a través de protección civil, la inspección de más de 800 establecimientos como instancias infantiles y guarderías, asi como escuelas y negocios en general para que hacer cumplir las normas vigentes de seguridad. Realizamos el traslado de enfermos y heridos en ambulancia, combatimos los incendios y manejamos enjambres potencialmente peligrosos, así como sustancias y residuos tóxicos, beneficiando a un total de 1680 personas.

Para mejorar la seguridad del municipio en coordinación con el Gobierno estatal y el poder judicial del Estado, realizamos la construcción de la ciudad judicial que podrá atender a los 22 municipios vecinos y que generar paralelamente una derrama económica a nuestra ciudad.

Para crear una economía fuerte en Sahuayo, gracias a la promoción turística, comercial y cultural de nuestro municipio, registramos la visita de más de 350 mil turistas que nos visitaron durante todo el año y visitando nuestras ferias de las "guares y guaches", el tianguis navideño, la feria del juguete, las fiestas en honor a San José Sánchez del Río y la expo feria Sahuayo 2019 que trajo una gran derrama económica a nuestra ciudad, donde además ofrecimos un espacio de exhibición y venta a 45 empresas del municipio entre comerciales e industriales impulsando su crecimiento.

Apoyamos a grupos de artesanos y cocineros tradicionales de nuestra ciudad para que participaran en las principales ferias y exposiciones a nivel nacional, poniendo el nombre de Sahuayo en alto y generando un crecimiento en sus proyectos económicos. Además, gestionamos y entregamos apoyos productivos para panaderías y estéticas beneficiando a familias emprendedoras Sahuayenses.

Gestionamos con el fondo nacional de artesano la acreditación de 55 productores del huarache y sombrero para brindar certificaciones y apoyos que impulsen su crecimiento. además, realizamos la primera plataforma digital de bolsa de empleo que permite la vinculación entre empresa y empleado generando mayor seguridad para las partes, teniendo 3400 visitas en 3 meses.

Además, trajimos el programa "agricultura sustentable" para el apoyo de fertilizantes orgánicos a agricultores de comunidades rurales y ejidos; generando un ahorro en la compra, mayor producción de sus cosechas y fomentando el cuidado del medio ambiente en más de 200 hectáreas de cultivo.

Subsidiamos el 50% de 171 paquetes de pollas ponedoras de 4 semanas para el beneficio de las familias de las comunidades rurales.

Continuamos contruyendo la ciudad, a pesar de los recortes preupuestales por parte del Gobierno Federal y escasos apoyos para infraestructura; logramos aplicar el programa de reposición de losas en la zona centro como las calles Juarez y allende, además de las inmediaciones del mercado morelos, destacando la mejora en la vialidad. Ahí mismo en el mercado, se levantó el muro perimetral en el estacionamiento para brindar un mejor servicio.

Mejoramos la calidad de vida de 94 familias Sahuayenses mediante el programa mejoramiento de vivienda, en donde rehabilitamos sus techos, muros o piso firme.

Pavimentamos con introducción de servicios, banqueta e iluminación calles que me comprometí mejorar como Sor Juana, Zaragoza y las Flores en la colonia San isidro.

En cuanto a las comunidades, construimos una obra de suma importancia como es el puente peatonal "la cabaña" a fin de mantener dicha comunidad interconectada con la ciudad en tiempos de lluvia. Además, se construyó la cancha de futbol en la comunidad de las barrancas que da beneficio a los vecinos de esta comunidad y permite el esparcimiento de niños y jóvenes. Reconstruimos e interconectamos con un mejor acceso el camino entre el rincón de san Andrés y la barranca; así mismo, en le la comunidad del rincón se construyó la calle ______ que da un gran beneficio de acceso a la comunidad. Se realizaron 14 ollas de abrevadero para los ganaderos y se dio mantenimiento a 38 km de caminos rurales para su acceso y buena circulación de más de 4500 habitantes de las comunidades. Por primera vez, se rehabilitó 2.75 km con más de 30 viajes dobles de material, permitiendo la conexión de esta comunidad sobre todo en tiempos de lluvias.

Además del desasolve de 27 km de canales de riego, al inicio del ejido Sahuayo realizamos una obra de control que evita la inundación en estos tiempos de lluvia en las colonias como enrique mendez, marcos castellanos, la muda y la zona de la unidad deportiva; evitando perdidas en los bienes y mejorando la calidad de vida de los vecinos de esas colonias.

Para que más niños y jóvenes aprendan en mejores condiciones, en coordinación con la Secretaría de educación del estado, realizamos la construcción de 3 aulas, patio cívico y sanitarios de la escuela secundaria técnica 160 en la colonia San miguel; en la escuela galeana mejoramos 3 aulas con el muro perimetral; en la escuela morelos se rehabilitaron 4 aulas y el muro perimetral; se rehabilitaron los baños en la escuela federal generación liberal de 1857 y en la escuela secundaria federal moises saenz construimos bebederos; todas estas acciones generaron un beneficio de más de 2 mil personas entre alumnos y profesores y que sin duda mejora las condiciones en donde nuestros jóvenes se preparan para el futuro.

Mejoramos los espacios deportivos brindando mantenimiento a la unidad deportiva con la construcción de desagües pluviales, pintura de instalaciones, empastado de la canchas 2 y mejoramiento de las canchas 1 y 3; reconstrucción de la cancha 2 de frontón. Asi mismo, renovamos la iluminación del campo Olimpia a fin de prolongar las actividades en dicho lugar emblemático para el béisbol.

Por medio del programa Prisma hemos podido dar seguridad a familias Sahuayenses con la entrega de 200 escritura de terrenos en asentamientos irregulares y dando seguimiento a más de 1600 en espera de ser liberadas.

Mantuvimos un Sahuayo bien iluminado atendiendo y reponiendo las lámparas de los 1837 reportes de fallas de servicio. De igual forma, rehabilitamos con tecnología led el

alumbrado del parque lomas de Santiago; se instalaron 140 luminarias en el tramo del crucero del byld lazaro cardenas hasta el ingreso a la colonia San isidro.

Para tener a la población libre de infecciones, diario recolectamos en dos turnos y 13 rutas poco más de 120 toneladas de basura, así mismo, en dos turnos barremos las calles del centro, parques y avenidas principales de la ciudad con un recorrido de más de 60 km diarios. Además hemos gestionado y promovido la realización del proyecto de la planta tratadora de residuos sólidos que brindará un mejoramiento en materia de recolección de basura, un ahorro en gastos para el ayuntamiento y un mejoramiento en la salud de los Sahuayenses.

Por otro lado, gracias a la campaña de ecología "Sahuayo siembra vida", hemos logrado convertir a Sahuayo en una ciudad ecológica y verde, un beneficio que obtenemos todos y que se verá reflejado aún más en los próximos años gracias a la siembra de más de 15 mil árboles en toda la zona centro, en las diferentes colonias y en las comunidades de nuestro municipio. Además, contamos con uno de los viveros más grandes del Estado donde sembramos y cuidamos el crecimiento de más de 70 árboles de diveras especies como ceibas, lluvia de oro, primavera, fresno y tabachin. Esta producción de árboles nos ha permitido trabajar en conjunto con municipios vecinos para generar una cienega de chapala ecológica, atractiva y sustentable sembrando más de 5 mil árboles entre los municipios de Jiquilpan, Villamar, Mazamitla y Venustiano Carranza. Asi mismo, regulamos la siembra del maguey permitiendo la generación de empleo, inversión de capital y manteniendo el respeto por el medio ambiente.

Para finalizar, uno de los ejes que ha sido y será de lo más importante en la administración, agua para todos.

Rehabilitamos y equipamos la perforación de la chicharra, brindando agua a las comunidades del rincón y las barrancas, en donde se entrega principalmente mediante pipas.

Se rehabilitó, equipó y electrificó la perforación San Rafael, entregando agua a las colonias de valle verde y parte del centro.

Realizamos la red de distribución en la perforación Guadalajara para dar servicio de agua a las colonias Michoacán, Guadalajara, flamingos, enrique mendez, marcos castellanos, infornavit y J trinidad barraban.

En la perforación San isidro se realizó la perforación y equipamiento para mejorar el servicio en las colonias San isidiro, las brisas, la limonera y el parte del bvld. Lázaro cárdenras.

Asi mismo, en la flor del agua, perforamos, electrificamos, equipamos e interconectamos para llevar agua una de las zonas más afectadas con el tema del agua como fue miradores y colinas de Tepeyac y una parte de Cristo Rey.

Además, iniciamos con la perforación en la colonia San Felipe que brindará agua a las colonias infonavit, marcos castellanos, J trinidad Barragán, Dámaso Cárdenas, la popular y San Felipe.

Otras colonias que se verán beneficiadas con el servicio del agua son peñitas, lomas de Santiago, Rubén romero y aramburo con el equipamiento, electrificación, mantenimiento, rehabilitación e interconexión de la perforación cumbres.

Actualmente llegamos de forma regular a un 70% de la población, sin embargo, del 30% restante una gran parte es de forma parcial, dejando un muy pequeño porcentaje por

interconectar; aún así, llegamos a todos ellos mediante el servicio de pipas del ayuntamiento, entregando en los domicilios de las personas 1000 pipas de agua potable al mes.

¡Estamos realizando lo que en ni una administración se había hecho, trabajar simultáneamente en 8 perforaciones para llevar agua a cada una de las familias de Sahuayo y lo vamos a lograr!!! a base estudio, de planeación, de redes de interconexión, reparación de equipos y mantenimiento de las perforaciones existentes

Sin duda, durante este año de trabajo tuvimos muchos contratiempos y situaciones a los que adaptarnos; sin embargo, nada esto cambio nuestra prioridad y nuestro objetivo, ESTAR CERCA DE TI Y REALIZAR ACCIONES CON RESULTADOS.

Estamos viviendo en un momento complicado no solo en el contexto municipal o nacional, sino a nivel global en el tema de salud. Tendremos que enfrentar las adversidades basados en la información que se tenga, pero siempre poniendo como prioridad la vida y el beneficio de la gente de Sahuayo.

En cualquier ámbito de la vida, uno puede elegir tomar las riendas, tomar decisiones, elegir el camino a seguir y luchar todos los días por sus objetivos; o solamente quedarse inmóvil, permitiendo que otros sean quienes deciden sobre lo que debes y puedes hacer, limitándote y dejando que el tiempo se vaya sin realizar absolutamente nada. En el próximo año, tratarán de que nos volvamos inoperantes y que las acciones se vean reducidas al mínimo; pero yo les voy a decir algo, estoy seguro que no nos conocen. NOSOTROS SEGUIREMOS ADELANTE!!! Nos exigiremos más, estamos comprometidos a dar lo mejor de nosotros a servicio de la ciudadanía, atenderemos las necesidades básicas como alimentación, seguridad y salud, saldremos a la calle para estar cerca de ti, buscaremos más opciones para resolver situaciones y problemas, nos volveremos más creativos e innovadores, como buenos sahuayenses siempre lucharemos y trabajaremos para el beneficio de todos ustedes. Gracias.